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aparecida de goiânia cultura

Milhares de pessoas acoMpanhaM 
passageM de caravana de natal 

governo e sesc anunciaM r$ 3,9 Mi 
eM editais do claque retoMada 

Colegiado será responsável pela elaboração do plano executivo que definirá principais ações e direcio-
namentos. “É um plano executivo de como iremos começar  2023 a partir do dia 2 de janeiro, começan-
do a implementar tudo que é necessário”, afirma secretário-geral de Governo, Adriano da Rocha Lima
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Com o tema: o Natal sempre encontra o caminho, a caravana da Coca-Cola 
percorreu os três shoppings de Aparecida em uma noite de muita luz - cidades | 4

Projeto seleciona artistas, garante estrutura física para as apresentações 
e proporciona entretenimento para a população -  política  |  3
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Grupo EspEcial dE planEjamEnto E inovação rEaliza 1ª  
rEunião para discutir açõEs do 2º mandato dE caiado
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Dia Do novo 
Diploma De lula

A eleição presidencial vive seu capí-
tulo final, nessa segunda, 12, quando 
acontece a diplomação do eleito. Será 
o terceiro diploma de Lula. Ninguém 
mais tem esse número de títulos pre-
sidenciais no brasil. A justiça eleitoral 
declara Lula como eleito, em processo 
auditado, fiscalizado e com as contas 
aprovadas. em resumo, a justiça eleito-
ral declara Lula apto a assumir o cargo. 
o resto, para a justiça eleitoral, neste 
momento, não passa de mimimi. 

nova narrativa
do outro lado, o pessoal que já manteve 
contato com eT, já orou pelo país, já im-
plorou intervenção militar, já bloqueou 
estradas e já cantou hino para pneu inicia 
nova ofensiva. o objetivo é cercar a sede 
do TSe e “impedir” a diplomação de Lula. 
Aceitar seria mais fácel e doeria menos. 
mas cada um escolhe o seu caminho. Há 
sempre o direito legítimo de protestar e 
fazer oposição. mas não há o que contes-
tar do resultado eleitoral. 

a culpa Do tite
A eliminação do brasil na Copa do mun-
do, no Catar, era a senha que os bolso-
naristas aguardavam. A Seleção sai do 
noticiário. o hexa deixa de ser o clamor 
nacional. bolsonaro reapareceu, fez um 
discurso dúbio e acendeu a espença em 
quem ainda sonha em reverter alguma 
coisa no cenário político. Se a Seleção 
de Tite fosse mais longe, a diplomação 
seria mais tranquila. 

lula errou
Lula escolheu seus cinco primeiros mi-
nistros. Fernando Haddad (Fazenda), rui 
Costa (Casa Civil), Flávio dino (Justiça), José 
múcio (defesa) e mauro Vieira (relações 
exteriores). Todos com experiência e ten-
dência a diálogo. Só homens e brancos. 
Faltou diversidade.

lula tentou consertar
No final de semana, foi confirmado o convi-
te, já aceito, para que a cantora margareth 
menezes assuma o recriado ministério da 
Cultura. mulher, negra, com presença no 
cenário nacional e com compromisso com 
a área. Novos anúncios serão feitos após a 
solenidade de diplomação. Provavelmente, 
pelas redes sociais. 

pl poDe perDer 
DeputaDos
doze deputados federais eleitos em ou-
tubro podem perder seus mandatos. São 
quatro ações que correm na justiça elei-
toral, acusando os partidos de descum-
primento da quota feminina. Três desses 
processos envolvem o PL, que elegeu 99 
deputados em todo o brasil. Um desses 
processos questiona a chapa que elegeu 
quatro parlamentares em Goiás. 

nova alego

A justiça eleitoral refez a totalização dos 
votos para a Alego, depois das últimas 
decisões, que validaram registros de can-
didaturas. Com isso, Fred rodrigues (dC) 
e George moraes (PdT), que enfrenta-
vam problemas com prestação de contas 
anteriores ao pleito, confirmaram suas 
cadeiras. deixam de ser deputados Thia-
go Albernaz (mdb) e Cristóvão Tormin 
(Patriota). os dois ainda podem recorrer.

Disputa abençoaDa

está lançada ainda a disputa pelo comando 
dos partidos, com o novo quadro eleitoral. 
A primeira grande briga vem do republica-
nos, presidido atualmente em Goiás pelo 
deputado João Campos, que disputou a 
vaga ao Senado, e perdeu. Único deputado 
federal eleito, Jefferson Rodrigues é candi-
dato natural a esse comando. mas rafael 
Gouveia que, a exemplo de Jefferson, ten-
tou subir de deputado estadual para fede-
ral, também quer. Jefferson ganhou a cadei-
ra. Gouveia perdeu. São três na disputa. 

Fim Da trégua
mudanças também serão feitas nas pre-
feituras. Um caso singular é Aparecida de 
Goiânia, onde Gustavo mendanha deixou o 
comando para tentar eleição para governa-
dor. o acordo com o vice, Wilmar mariano, 
era manter a equipe até 31 de dezembro. o 
prazo está acabando e as mudanças virão. 
Tudo dentro do combinado.

novo impulso
Trindade e Senador Canedo são outros mu-
nicípios que estão em processo de mudan-
ça. em janeiro, começa a segunda metade 
do mandato dos atuais prefeitos. É hora de 
estar com a casa em ordem, dinheiro em 
caixa e de mostrar serviço. As mudanças 
vem pra renovar o espírito e preparar a ree-
leição de dois jovens prefeitos nestes dois 
municípios.

o atrasaDo
o mesmo vale para Goiânia, onde rogé-
rio Cruz acenou com sua reforma admi-
nistrativa logo após a eleição. Sobraram 
demissões apenas para comissionados. 
o prefeito viajou, as obras paradas con-
tinuam, as cabeças continuam batendo, 
o prefeito resolveu fazer uma viagem 
particular e tudo fica para o ano que vem. 

Wilton bem cotaDo
o brasileiro de Teresina de Goiás, Wilton 
Pereira Sampaio, continua no Catar. e 
bem cotado. Com o brasil fora, cresce a 
sua cotação para apitar a final marcada 
para o próximo domingo, 18.

a volta aos campos

Por aqui, os clubes retomam as suas ati-
vidades no final de semana. Serão pou-
co mais de 20 dias para a avaliação e a 
preparação para o início do Campeonato 
Goiano, no dia 11 de janeiro. o Vila Nova, 
que é e sempre será o mais querido do 
Centro-oeste, dispensou 19 jogadores e 
contratou 11 para o início da temporada. 
Um abraço para os leitores de Anápolis, 
onde o Galo da Comarca é muito querido, 
mas longe de ameaçar o Vila. Né?

a nova piaDa
Wilson Koresawa é o autor da ane-
dota. ex-juiz e ex-promotor, foi ele 
quem pediu a prisão do jornalista 
William bonner. o crime alegado foi 
incentivar a vacinação contra a Covid. 
Claro que o pedido foi arquivado. Ago-
ra, o cidadão ingressou com ação no 
Superior Tribunal militar para enjau-
lar os ministros Alexandre de moraes 
e Luis barroso, além dos senadores 
rodrigo Pacheco e davi Alcolhumbre. 
or primeiros. os ministros por “per-
mitirem” fraudes nas eleições. os se-
nadores por não abrirem o processo 
de impeachment contra os ministros. 
Como não tem nada a ver com a área 
militar, é mais uma ação condenada 
ao arquivo. e ao lixo da história. 

por que?
bolsonaro sai da toca, não diz coisa com 
coisa e aumenta a confusão?

“A educação não é cara. Cara 
é a ignorância”  (Leonel Brizola)
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cultura

Governo e Sesc anunciam R$ 3,9 milhões 
em editais do Claque Retomada Cultural

o Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Retomada, e o Sesc Goiás di-
vulgam os selecionados do 
edital de Goiânia do Claque 
Retomada Cultural. O total 
investido na capital goiana 
para fomentar as 424 apre-
sentações artísticas é de R$ 
3,9 milhões. A lista comple-
ta dos aprovados pode ser 
conferida no site da Reto-
mada (retomada.go.gov.br). 

Na etapa de Goiânia são 
41 selecionados para mú-
sica solo, 36 para duos ou 
trios, 51 grupos musicais ou 
banda, 80 propostas de tra-
balhos audiovisuais, 43 de 
literatura, 81 de artes visu-
ais, 17 de artes cênicas com 
mais de quatro integrantes, 
29 grupos de artes cênicas 
de até quatro integrantes e 
46 de artes cênicas solo.

O secretário da Reto-
mada, César Moura, des-
taca a importância do 

projeto como uma ferra-
menta para movimentar o 
cenário cultural. “Além de 
estimular e reconhecer a 
produção artística goiana, 
o Claque Retomada Cultu-
ral tem papel relevante na 
movimentação econômica 
em vários setores ligados 
ao setor cultural. Criar 
oportunidades que gerem 
emprego, renda e o desen-
volvimento regional é uma 
constante nas ações do 
Governo de Goiás, e não é 
diferente neste caso”, des-
taca o titular da secretaria.

O presidente do sistema 
Fecomércio, Sesc e Senac, 
Marcelo Baiocchi, ressal-
tou a importância do pro-
jeto, que nasceu durante 
a pandemia. “Nós vimos 
as dificuldades que os ar-
tistas estavam passando 
pela falta de eventos e 
contratação, foi quando 
definimos um evento pra 
ajudar e fizemos em 2021 

um projeto com 600 artis-
tas, que se apresentaram 
de maneira on-line. Os 
milhões que estamos colo-
cando aqui são pouco per-
to do que a cultura merece. 
Investimento é fundamen-
tal para preservação da 
nossa história”, destacou.

A iniciativa terá investi-
mento total de R$ 20 mi-
lhões, sendo R$ 15 milhões 
do Tesouro Estadual. Os 
outros R$ 5 milhões serão 
destinados pelo Sesc Goiás, 
que será responsável pela 
curadoria, contratação de 
estrutura física para reali-
zação das apresentações, 
além da seleção dos artistas 
e pagamento dos mesmos.

Todas as apresenta-
ções do projeto serão re-
alizadas presencialmente 
nos municípios de Rio 
Verde, Luziânia, Jaraguá, 
Posse, São Miguel do Ara-
guaia, Itumbiara, cidade 
de Goiás e Goiânia. 

Projeto seleciona artistas, garante estrutura física para as 
apresentações e proporciona entretenimento para a população
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Projeto Claque Retomada Cultural do Governo de Goiás em parceria com o Sesc contempla 
mais de 400 atrações culturais em Goiânia, com investimento de R$ 3,9 milhões

gestão

Grupo Especial de Planejamento e Inovação realiza 1ª  reunião para 
discutir ações do segundo mandato do governador Ronaldo Caiado

O Grupo Especial de Plane-
jamento e Inovação (Gepi 
2023), criado para fazer a 
transição do primeiro para 
o segundo mandato do go-
vernador Ronaldo Caiado, 
realizou, nesta terça-feira 
(06/12), a primeira reunião 
oficial no Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira. O co-
legiado será responsável 
pela elaboração do plano 
executivo que definirá as 
principais ações e direcio-
namentos da gestão. Os 
nomes dos participantes 
do grupo, comandado pelo 
secretário-geral de Gover-

no, Adriano da Rocha Lima, 
foram divulgados nesta 
segunda-feira (05/12) no 
Diário Oficial do Estado.

O Gepi deverá entregar 
relatórios com a situação 
atual de cada pasta, além 
de propostas, metas, or-
çamentos e prazos para 
cada um dos projetos prio-
ritários da gestão entre os 
anos de 2023 e 2026. O 
documento final tem pre-
visão para ficar pronto e 
ser entregue ao governa-
dor antes do Natal.

Segundo o secretário-
-geral de governo, Adriano 

da Rocha Lima, o objetivo 
é continuar as ações já im-
plantadas pelo governador 
em seu primeiro mandato 
e avançar na execução das 
propostas apresentadas 
durante a campanha para 
este segundo mandato. 
“É um plano executivo 
de como iremos come-
çar 2023 a partir do dia 
2 de janeiro, começando 
a implementar tudo que 

é necessário. Se você não 
começar imediatamente, 
não dá tempo de executar 
tudo, porque no setor pú-
blico você tem uma série 
de trâmites que são, às ve-
zes, morosos. Então, temos 
de antecipar isso com um 
plano muito claro de exe-
cução. Esse é o objetivo, 
garantir que o novo man-
dato comece”, garantiu. 

Adriano da Rocha Lima 

destacou ainda as expec-
tativas para o início do 
segundo mandato do go-
vernador Ronaldo Caiado. 
“É uma realidade diferente 
do que tínhamos em 2019 
quando o estado estava 
quebrado e logo depois, 
veio a pandemia. Hoje, 
Goiás possui equilíbrio 
fiscal, a saúde é regionali-
zada e a educação é muito 
forte. Agora, além de con-
tinuarmos a investir na 
regionalização da saúde, 
no social e na educação, 
temos de focar também 
em áreas como segurança 
pública, meio ambiente e 
tecnologia e inovação.

O grupo conta com 
74 integrantes divididos 
entre as áreas de Gover-
nança; Educação, Cultura, 
Juventude; Ciência e Tec-
nologia; Combate à Po-
breza e Desigualdades; 
Infraestrutura; Trans-
porte Público e Energia; 
Orçamento e Finanças; 
Saúde; Desenvolvimen-

to Econômico e Geração 
de Emprego; Segurança 
Pública; e Agricultura e 
Meio Ambiente.

Estão no grupo de tran-
sição os secretários ou 
chefes de pastas como: 
Henrique Ziller (CGE); An-
drea Vulcanis (Semad); Jor-
ge Pinchimel (Casa Civil); 
Renato Brum (Segurança 
Pública); Fátima Gavioli 
(Seduc); Marcelo Carnei-
ro (Secult); Henderson de 
Paula (Esporte e Lazer); 
Marcio Pereira (Sedi); Ro-
bson Vieira (Fapeg); Pedro 
Sales (Agehab e Goinfra); 
Wellington Matos (Seds); 
Adryanna Caiado (OVG); 
Cesar Moura (Retomada); 
Pedro Leonardo (Emater); 
Francisco Caldas (Metro-
bus); Wagner Gomes (AGR); 
Sérgio Vêncio (Saúde); Fa-
brício Amaral (Turismo); 
Gilvan Cândido (Goias-
Prev); e Ricardo Soavinski 
(Saneago), além do reitor 
da Universidade Estadual 
de Goiás, Antônio Cruvinel.
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do plano executivo que definirá principais 
ações e direcionamentos. “É um plano 
executivo de como iremos começar 
2023 a partir do dia 2 de janeiro, 
começando a implementar tudo que é 
necessário”, afirma secretário-geral de 
Governo, Adriano da rocha Lima
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A s pesquisas vêm apontando, ano a ano, 
os problemas provocados em nossa vi-
são pelo excesso de telas. Se no passa-

do, a preocupação dos pais era estabelecer 
um horário para TV, hoje a missão é mais 
desafiante, ao tentar impor limites a celu-
lares, tablets, videogames e outros recursos 
eletrônicos disponíveis a crianças. A miopia 
se tornou um problema de saúde global. Se-
gundo a Organização Mundial de Saúde a 
prescrição de óculos simplesmente triplicou 
entre crianças de 6 a 8 anos. Algo pode e 
deve ser feito desde já. 

Tudo começa com o nosso músculo ciliar. 
Ele se contrai toda vez que forçamos a vista 
para ver um celular, por exemplo. Isso é na-
tural do nosso organismo. O excesso dessa 
contração traz danos à visão. Em crianças, que 
ainda estão em formação, há grande espaço 
para o desenvolvimento da miopia. O resulta-
do prático é que 1% das crianças até 5 anos 
já apresentam miopia, chegando a 15% entre 
adolescentes. E é claro que, em casos gené-
ticos, o mal vai se manifestar em grau maior. 

Não há outro caminho a seguir: a adoção 
de hábitos mais saudáveis. Um deles é apro-

veitar a disposição de espaços abertos, como 
os parques existentes em Goiânia, para levar 
as crianças e estimular a visão de objetos 
a distâncias maiores. Em relação a telas, o 
velho limite funciona. O ideal é não expor 
crianças até dois anos às luzes e maravilhas 
oferecidas por essas telas. Uma hora deve 
ser o máximo para crianças até 5 anos, duas 
horas para quem tem de 6 a 10 anos, e três 
horas para os adolescentes.

Nunca é demais lembrar que este excesso 
de telas, fenômeno agravado durante a pande-
mia, tem trazido ainda danos à saúde mental 
das pessoas. No caso de crianças e adolescen-
tes, há risco maior de ansiedade e depressão, 
isolamento social e queda no rendimento es-
colar. Todos estes fatores acabam agravados, 
com a diminuição da capacidade de enxergar. 

Todos devemos adotar essas medidas no dia-
-a-dia. É preciso saber impor os limites às telas. 
É o passaporte para evitar o limite à visão dos 
nossos filhos e netos. Uma visão melhor sempre 
será um fator bom para ter melhor qualidade de 
vida. Hora de pensar ainda mais nisso.

* Humberto Borges é Oftalmologista 

Humberto Borges 
OftalmologistaLimitar telas para ter visão

aparecida de goiânia

Milhares de pessoas acompanham 
passagem de Caravana de Natal 

as luzes e o espírito 
de Natal inundaram 
Aparecida de Goiâ-

nia na noite deste domin-
go, 11, quando a cidade re-
cebeu A Caravana de Natal 
da Coca-Cola. A caravana é 
mundialmente conhecida 
pela frota de caminhões 
iluminados que percorrem 
as cidades levando o clima 
natalino a todos os cantos. 
Ao todo, sete caminhões 
decorados percorre-
ram os bairros da cida-
de fazendo conexões e 
paradas nos principais 
shoppings do município, 
trazendo como destaque 
o Papai e a Mamãe Noel.

A partida da caravana 
foi na Avenida Rio Verde, 
em frente ao Buriti Shop-
ping, onde a moradora do 
Setor Cruzeiro do Sul, Ân-
gela Camargo, esperava 
ansiosa com o filho João 

Gabriel, 12 anos, pela 
passagem dos caminhões 
que traziam a magia do 
Natal para a cidade. “Foi 
um ano de muitas difi-
culdades. É necessário 
trazer a alegria para pró-
ximo da nossa família e 
a caravana traz essa ma-
gia natalina e traz espe-
rança e felicidade”.

A novidade deste ano 
foi a parada da frota, que 
possibilitou o público fi-
car mais próximo para 
apreciar a decoração e 
tirar fotos com o Papai e 
a Mamãe Noel. “A gente 
fica feliz com a felicidade 
das crianças. A caravana 
é sempre muito bonita 
e nos traz a sensação de 
que realmente já esta-
mos no Natal”, comentou 
o empresário Helder Mar-
tins, que acompanhava a 
filha Ana Beatriz. “Os ca-

minhões vêm com Papai 
Noel e canta as músicas 
de Natal. É muito Legal”, 
destacou Ana Beatriz.

Depois de sair do Bu-
riti Shopping, os cami-
nhões iluminaram as ruas 
de Aparecida, passando 
por diversos bairros até 
chegar a Cidade Admi-
nistrativa Maguito Vilela 
no Setor Solar Central 

Park e fazendo sua se-
gunda parada no Parque 
da Família, em frente ao 
Aparecida Shopping. A 
avenida Independência, 
que já está iluminada 
com o túnel e a árvore, 
foi inundada ainda mais 
de luzes, encantando a 
todos que esperavam a 
passagem da caravana.

Uma multidão de pes-

soas aguardava ansiosa a 
passagem dos caminhões 
iluminados. Moradora do 
Parque Flamboyant, Ân-
gela da Silva, prestigiou a 
passagem da caravana no 
Parque da Família e disse 
que o coração foi inunda-
do de felicidade. “Natal é 
magia. Está maravilhoso, 
uma noite muito especial. 
Meus filhos sorriram e a 

felicidade deles é muito 
importante pra mim. Na-
tal é felicidade e é assim 
que estamos nos sentindo, 
muito felizes,” finalizou.

Por fim, os caminhões 
seguiram para o Portal 
Sul Shopping no setor 
Garavelo, onde cente-
nas de pessoas também 
aguardavam para acom-
panhar sua passagem.

Com o tema: o Natal sempre encontra 
o caminho, a caravana da Coca-
Cola percorreu os três shoppings de 
Aparecida em uma noite de muita luz
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Unidade exclUsiva 
A franquia SlimFit Studio, originada em brasília, inaugura, 

no próximo dia 10 de dezembro, uma nova unidade em 
Goiânia, localizada no Setor bueno. o espaço, exclusivo 
para mulheres, cuja metodologia trabalha o corpo todo, 

unindo exercícios de força, funcional e cardio, traz foco no 
emagrecimento, definição muscular e saúde. O formato da 

aula é em SmallGroup, com até oito alunas por turma e o 
treinamento supera qualquer outra modalidade coletiva no 
quesito qualidade e segurança, pois permite uma correção 

rigorosa dos exercícios e ainda garante um acompanhamento 
similar ao de um personal trainer. A nova unidade conta com 

um espaço charmoso, acolhedor e intimista de 280m². As 
aulas possuem duração de uma hora e cada aluna possui 
o seu próprio equipamento, não tendo a necessidade de 

revezamento.

BUrger Fest 
A cultura do hambúrguer dominou as noites goianas 

durante o mês de novembro. Com receitas inéditas de 
hambúrgueres, 15 estabelecimentos participaram do 

festival na capital.  o evento aconteceu simultaneamente 
também em outros 10 estados do Brasil – São Paulo, Rio 

de Janeiro, minas Gerais, espírito Santo, Santa Catarina, 
Rio Grande do Sul, Paraná, Distrito Federal, Bahia e Ceará 
– e reuniu cerca de 500 estabelecimentos ao todo, entre 

restaurantes, bares e casas de hambúrguer, que atenderão 
ao público nos formatos presencial, delivery e take out. Um 

balanço feito pela organização revela que o objetivo de 
fomentar e inspirar a criatividade e inovação para cada lugar 

participante foi cumprido.  o evento ainda contou com o 
patrocínio do Santander, o banco da gastronomia, e Heinz, 

marca de Ketchup nº 1 do mundo, e apoio da Getnet, esfera, 
Ballantine´s Bourbon Finish e BIMBO QSR. “Há 10 anos, 

o burger Fest se manteve como principal incentivador do 
cenário atual de casas que servem hambúrgueres em seu 

melhor momento”, aponta o criador do burger Fest que ainda 
afirma que o festival promoveu novas experiências para o 

público.

conexão entre ÁFrica e Brasil
A expansão de conexões entre pequenas marcas goianas de 

design e moda e o mercado africano são o foco do webinar 
Conexões e Tramas: Weaving Connections Between Brasil 

and Africa, transmitido diretamente da capital federal na 
terça-feira, 13/12. realizado pela parceria entre o Grupo 

dos Chefes de Missão Africanos em Brasília e o escritório 
Romanhol Trading & Business S/A, o evento tem inscrição 
gratuita e como principal público-alvo os empresários do 

segmento da moda que buscam ampliar seus negócios. 
“existem muitas oportunidades para se exportar para 
a África, mas é necessário fortalecer e viabilizar meios 
de conexão para gerar conhecimento e confiança nas 
transações”, afirma o empresário e advogado goiano 

Wellington Romanhol, que integra a programação com a 
palestra “Visual sob os aspectos financeiro e regulatório 

para negócios internacionais”. de acordo com ele, o mercado 
africano possui quase 1 bilhão de consumidores e a iniciativa 

do webinar visa aproximar os fabricantes de moda brasileiros 
a este público em potencial.

Hora do Brinde - os sócios do Clube de 
Permuta Goiânia Cadu Fedato, Vinicius 
Guerra e Francisco Nunes serão os anfitriões 
do evento A Hora do Brinde, que  será 
realizado no próximo dia 12 a partir das 20h 
no Restaurante Same Same, but different. 
o evento celebra os relacionamentos e 
bons negócios feitos em 2022 por meio 
do Clube de Permuta, uma plataforma de 
relacionamento entre empresários que 
gera permutas multilaterais de produtos 
e serviços. Criada em belo Horizonte em 
2012, o Clube de Permuta auxilia trocas 
multilaterais de produtos e serviços entre 
empresas e já movimentou mais de R$325 
milhões em negociações e está presente em 
24 cidades brasileiras e conta com cerca de 
1.600 associados.

Almoço de Integração - 
o conselheiro de médicos 
e dentistas, Christopher 
Vargas, recebeu a médica 
gastroenterologista e presidente 
da Sociedade brasileira de 
endoscopia, mirela rebouças, 
durante um almoço de integração 
do meio médico, que aconteceu 
no Restaurante Paris 6 Bistrô. 
No evento também estiveram 
presentes, o médico geriatra 
e sócio da Clínica Liver, marco 
Aurélio borges, a médica 
hepatologista e sócia fundadora 
da Liver, Patrícia Borges, a médica 
cardiologista, Lorena rebouças, e o 
engenheiro e fotógrafo, Hélio Júnior.

Alô Alô Bahia - A cantora Bebel Gilberto, filha de João 
Gilberto e Miúcha, e sobrinha de Chico Buarque, virá 
na próxima semana à bahia, terra natal do seu pai (o 
compositor nasceu em Juazeiro), por um motivo especial. 
A artista, que mora nos Estados Unidos e está passando 
uma temporada no Rio de Janeiro, fará uma participação 
especial no tradicional evento de fim de ano realizado 
pelo Alô Alô Bahia, hoje (12), no Restaurante Amado. 

Mamãe - A futura mamãe Natália Vilela, ganhou 
festa de revelação do sexo do bebê e a mãe 
Gabriela Vilela em clima de comemoração pela 
netinha Antonela, que foi o nome escolhido para 
a bebê que está a caminho. 
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6 segunda-feira, 12 de dezembro de 2022esporte

copa do mundo do catar

Tristeza permanece na chegada de seleção

parte da delegação 
brasileira de fute-
bol já está no país 

após participar da Copa 
do Mundo do Catar. Na 
última sexta-feira (9) a 
seleção perdeu para a 
Croácia nos pênaltis e foi 

eliminada nas quartas de 
final da competição.

Pelas redes sociais, 
jogadores brasileiros ex-
pressaram a frustração 
pelo fim do sonho do 
hexa enquanto desem-
barcavam no Brasil. Um 
deles foi Neymar. O cra-
que do escrete canarinho, 
que enfrentou uma lesão 
no tornozelo durante a 
Copa, considerou que a 
eliminação veio quando 

o título estava “tão perto”. 
“Em solo brasileiro… Ain-
da dói muito a derrota, 
estávamos tão perto, tão 
perto. Infelizmente ou 
felizmente eu ainda não 
aprendi a perder. As der-
rotas me fortalecem, mas 
elas me machucam de-
mais e eu ainda não me 
acostumei com isso”, dis-
se o camisa 10 do time.

Também pelas redes 
sociais, Vinicius Júnior la-

mentou a eliminação no 
que chamou de “pior dia 
da vida”. “Chorei no cam-
po, chorei no vestiário, 
chorei sozinho no avião, 
chorei ao chegar em casa 
e chorarei sempre que 
me vier à cabeça o quão 
perto estávamos… O pior 
dia da minha vida, sem 
dúvidas. Estou tão tris-
te”, postou o atacante do 
Real Madrid, que também 
pediu desculpas ao país.

Desembarque 
da delegação

No desembarque da de-
legação, no aeroporto do 
Galeão, no Rio de Janeiro, 
apenas Everton Ribeiro 
falou com a imprensa. O 
tom era de desencanto e 
lamentação. “Todo mundo 
frustrado, triste. A gente 
não esperava. Estávamos 
muito confiantes de che-
gar na final, de sermos 
campeões. O trabalho tava 

(sic) sendo feito pra isso, 
estava caminhando bem. 
Infelizmente, num jogo em 
que sofremos um chute no 
gol… acabamos perdendo 
nos pênaltis. Mas futebol 
é assim, a gente tem que 
saber que o trabalho foi 
bem feito. Infelizmente 
não foi com o resultado 
que queríamos, que era 
sermos campeões. O Bra-
sil merecia”, disse o meio-
-campo do Flamengo.

desembarque foi 
na manhã deste 
domingo, no rio
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